

# Expo Mundo Rural cumplió su meta y reunió a más de 38 mil visitantes

## EXPECTATIVA.

*El tradicional espectáculo del quehacer agrícola de la zona, se extendió del 24 al 26 de enero, en el Parque Saval, y vivió este año 2025 su versión N°30.*

**C**on más de 38 mil asistentes en sus tres días de fiesta, la versión 2025 de la Expo Mundo Rural cumplió todas sus expectativas y ratificó que es el gran punto de encuentro de la agricultura familiar campesina e indígena y el evento más importante del sector en la región, todo ello bajo la organización de Indap Los Ríos, además del apoyo de la Municipalidad de Valdivia.

El buen balance de la feria realizada en el Parque Saval el último fin de semana, fue ex-



presado por la directora regional de INDAP Los Ríos, Alejandra Bartsch, quien expresó que "ha sido una experiencia maravillosa estar con nuestros agricultores y apoyar esta Expo Mundo Rural 2025".

"Este año celebramos 30 años de realizar esta feria, que además es única en el país. Contamos con la presencia de

nuestro director nacional, Santiago Rojas, y recibimos a más de 110 expositores, en su mayoría de la región de Los Ríos, pero también con productos tan variados como el orégano de Socoroma en Arica, los ahumados de oveja de Quellón, las piñas de Isla de Pascua y los vinos de los valles centrales. Nos llena de orgullo

mostrar el trabajo de nuestros agricultores y agricultoras", añadió la profesional.

Luis Llanquiman, presidente del Consejo Asesor Regional (CAR) de INDAP Los Ríos, también destacó sobre el evento que "la Expo Mundo Rural es clave para que nuestros productores conecten con nuevos mercados, mejoren su compe-

titividad y pongan en valor el trabajo de la agricultura familiar campesina e indígena".

## VENTAS EXITOSAS

Entre sus características, la feria contó con más de 100 stands donde los asistentes pudieron adquirir frutas, hortalizas, quesos, miel, embutidos, mermeladas, artesanías, cosmética na-

tural y plantas. El patio de comidas ofreció gastronomía típica como asados y anticuchos, empanadas, pastel de choclo, comida mapuche, repostería y jugos naturales, deleitando a todos los paladares.

Las ventas superaron los 100 millones de pesos, con muchos expositores agotando sus productos antes de finalizar

## 110 expositores

fueron los instalados con sus stand en esta última versión de la Expo Mundo Rural, evento que fue organizado por el INDAP Los Ríos, con la colaboración de la Municipalidad de Valdivia.

## \$100 millones

se estima que fueron las ventas logradas en la feria realizada el último fin de semana en el Centro de Ferias del Parque Saval. Las autoridades destacaron el éxito logrado en el evento.

## 11 son el total

las ferias, muestras y encuentros costumbristas que ya están funcionando en diferentes sectores de Valdivia, como parte de las alternativas de entretenimiento para los visitantes.

(viene de la página anterior)

COMUNICACIONES INDAP LOS RÍOS.



“

Este año celebramos treinta años de realizar esta feria y como servicio nos llena de orgullo mostrar el trabajo de nuestros agricultores y agricultoras...”

Alejandra Bartsch  
 Directora INDAP Los Ríos.

la feria. Alejandra Bartsch comentó, “estamos muy contentos; muchos emprendedores vendieron todo antes de tiempo, de tiempo sacando cuentas alegres de sus ingresos, lo que demuestra el éxito de esta edición”.

La Expo Mundo Rural Los Ríos 2025 no solo es una vitrina comercial, sino también un espacio de encuentro, colaboración y celebración de la diversidad productiva de la región y el país, sino que también un importante aporte a los ingresos



COMUNICACIONES INDAP LOS RÍOS.

LOS ASISTENTES A LA FERIA PUDIERON ADQUIRIR FRUTAS, HORTALIZAS, QUESOS, MIEL, EMBUTIDOS, MERMELADAS, ARTESANÍAS, COSMÉTICA NATURAL Y PLANTAS. EL PATIO DE COMIDAS ADEMÁS OFRECIÓ GASTRONOMÍA, CON EMPANADAS, ASADO, PASTEL DE CHOCLO, Y REPOSTERÍA.

de las familias campesinas e indígenas que participan que se preparan por meses para tener todos sus productos de los más altos estándares de calidad para sorprender a la ciudad.

### CULTURA Y SABORES

Entre el 24 y el 26 de enero, se llevó a cabo un evento cultural con una variada programación. El viernes 24, se presentaron el Ballet Folclórico “Kultrafún”, el Conjun-

to Folclórico “Surcamares”, cerrando con un tributo a Los Prisioneros por la “Banda San Miguel”.

El sábado 25, el Ballet Folclórico Municipal de Lago Ranco y el Conjunto “Alerzal de Los Ríos” ofrecieron espectáculos de música tradicional, seguidos por un tributo a Karín León y un show ranchero de Los Pincheiras del Sur. El domingo 26, el Conjunto “Parceleros de Colun” y el Ballet Padre de Las Casas presen-

taron muestras de folclore y cultura mapuche, mientras que los niños disfrutaron de un show infantil y el evento culminó con la música ranchera de Reina Isabel. También brilló la cocina en vivo del chef Miguel “Serrucho” Valenzuela, quien durante los tres días de la Expo Mundo Rural encantó con recetas preparadas con productos de la feria, compartiendo con los niños y alegrando a toda la familia. ☺



## Municipalidad reiteró su invitación a disfrutar con las ferias costumbristas

**CAPITAL REGIONAL.** Oferta es parte de las actividades por la temporada estival.

PRENSA MUNICIPALIDAD DE VALDIVIA.



ESTOS EVENTOS FUNCIONAN EN LA COSTA Y OTROS PUNTOS DE VALDIVIA.

Una nueva invitación a seguir disfrutando de las tradiciones de la zona, a través de cualquiera de las once ferias, muestras y encuentros costumbristas que ya están funcionando en diferentes sectores de Valdivia, realizaron desde la Municipalidad de Valdivia.

La convocatoria estuvo a cargo del director de Sostenibilidad y Desarrollo Económico de la corporación, Francisco Acuña, quien planteó que “a través de nuestra sección de Desarrollo Rural hemos realizado un trabajo coordinado con las diferentes agrupaciones de artesanos y del área gastronómica, juntas de vecinos, comunidades de pueblos originarios y sindicatos de pescadores que este año se han sumado con ferias, muestras o encuentros costumbristas”.

“Están todos listos, con todo el ánimo y los mejores productos para recibir al público, así que la invitación es a visitar estos espacios, disfrutar de nuestra exquisita gastronomía local y, por supuesto, apoyar el comercio durante esta temporada”, añadió el director.

En cuanto a fechas y horarios, en la zona costera y hasta el 2 de marzo estará abierta la Muestra Costumbrista Cultural Municipal Caleta el Piojo, la que funciona de lunes a domingo en horario de 12 a 23:30 horas. Hasta la misma fecha y también de lunes a domingo está funcionando la Feria Costumbrista Newen Karu Los Molinos; la Muestra Costumbrista y Cultural San Ignacio, abierta

“

Están todos listos, con todo el ánimo y los mejores productos para recibir al público, así que la invitación es a visitar estos espacios...”

Francisco Acuña  
 Director Desarrollo Económico  
 Municipalidad de Valdivia.

de 12 a 21 horas; la Feria Costumbrista Playa Rosada, abierta entre las 11 y las 23:30 horas; la Muestra Costumbrista Caleta Los Molinos, y la Muestra Costumbrista Caleta Bonifacio, abierta de 12 a 21 horas.

También en la costa está atendiendo de lunes a domingo, hasta el 23 de febrero, la Muestra Costumbrista de Curianco, en horario de 12 a 23:30 horas. Junto a este evento y hasta el domingo 16 de febrero, estará abierta a todo el público la Feria Costumbrista Los Altos Hornos de Los Guindos, de 12 a 21 horas.

Asimismo, todos los fines de semana del verano estará abierta al público la Feria Costumbrista de Cabo Blanco, mientras el Encuentro Costumbrista del Chanco Ahumado de Chancoy atenderá todos los fines de semana, hasta el 2 de marzo, entre las 12 y las 23 horas.

Finalmente, de lunes a domingo y hasta el 9 de marzo estará la Muestra Costumbrista de Punucupa, que recibirá al público entre las 12 a 20 horas. ☺